

El Certamen se ha consolidado como el escaparate más avanzado de la Industria metalúrgica y los Bienes de equipo

## POSITIVA RESPUESTA DE LOS PROFESIONALES A LA CUMBRE INDUSTRIAL Y TECNOLÓGICA 2003

Un total de 20.173 personas han visitado la **Cumbre Industrial y Tecnológica 2003**, Feria Internacional de Maquinaria y Tecnologías para la Fabricación, celebrada del 24 al 27 del pasado septiembre en las instalaciones de la **Feria Internacional** de Bilbao. Sobre este conjunto, la cifra de profesionales (17.533 en total) registró un incremento del 2% respecto a la edición anterior, lo que refleja un balance muy positivo.

La participación de visitantes extranjeros creció un 50% gracias a la presencia de 1.266 profesionales procedentes de 48 países, entre los que destacaron, por su número, Francia, Portugal, Italia, Alemania y Venezuela. La presencia de 32 delegaciones procedentes de Europa, África, Asia y América contribuyó de forma muy significativa a este resultado.

En el ámbito nacional, la Cumbre 2003 ha experimentado una evolución favorable de visitantes en todos los orígenes geográficos de carácter industrial. Los niveles de participación más altos correspondieron a la Comunidad Autónoma Vasca, Cataluña, Navarra, Castilla y León, Madrid y Cantabria.

El análisis de la composición del conjunto arrojó una mayor profesionalización de los visitantes, cuyo perfil reveló la presencia de empresarios, gerentes y jefes de departamento principalmente. Los sectores de mayor interés para este colectivo fueron los de mecanización y transformación,

mantenimiento, hidráulica y neumática, automatismos, robótica y componentes, electrónica, siderometalúrgica, moldes, matrices y troqueles, y fundición, además de la Feria en su conjunto.



En general, los datos de participación han confirmado que el número de visitantes ha respondido al incremento registrado en la cifra de expositores, que alcanzó un total de 1208 firmas (548 de ellas extranjeras) y un aumento del 10% en la cifra de participación directa de empresas.

### ESCAPARATE INTEGRAL

A lo largo de cuatro jornadas, los sectores de "Subcontratación", "Ma-



quinaria, Equipos y Accesorios", "Tecnología" y "Logística y Mantenimiento" han mostrado las últimas novedades en un escaparate de más de 16.000 m<sup>2</sup> de superficie neta repartidos en cinco pabellones que fueron, además, foro de discusión sectorial gracias a la organización de Jornadas Técnicas paralelas a cargo de entidades de reconocido prestigio del mundo industrial.

En efecto, en estas Jornadas, cuyo programa ha estado compuesto por los encuentros de **AEM**, Asociación Española de Mantenimiento, **GAIA**, Asociación Clúster de Telecomunicaciones,

**ATEG**, Asociación Técnica de Galvanización, **AENOR**, Asociación Española de Normalización y Certificación, **CESOL**, Asociación Española de Soldadura y Tecnologías de Unión, y la propia **Feria Internacional** de Bilbao, se dieron cita ponentes de máximo nivel, técnicos y expertos de todos los sectores involucrados. La presentación del "8º Catálogo de Subcontratación del País Vasco 2003-2005", elaborado por las **Cámaras de Comercio** Vascas, así como del estudio sobre "La subcontratación industrial y su repercusión en el empleo y la creación de empresas", del **Consejo Superior de Cámaras**, fue otra de las actividades desarrolladas con motivo del Certamen.

La primera edición del "EAST Tour Bilbao 2003", iniciativa dirigida a proveedores y fabricantes de la industria de Automoción, atrajo la presencia de un conjunto de 30 empresas extranjeras interesadas en promover la cooperación internacional a través de este Programa. ■